



Empresas acaparan 50 mil millones de litros de agua, alertan legisladores

VÍCTOR BALLINAS Y
ANDREA BECERRIL

Desde la tribuna de la Comisión Permanente, Morena advirtió que el grave problema de escasez de agua en el país se debe al elevado número de concesiones otorgadas en otros sexenios a trasnacionales.

Son más de 5 mil 600, las cuales les permiten acaparar el recurso, afirmó el senador Alejandro Armenta, mientras su par Israel Zamora (PVEM) destacó que 50 mil millones de litros de agua se los llevan las empresas y la industria, y sólo mil son para consumo humano.

"Nuestros adversarios preguntan: ¿dónde está el agua? La 4T no hace nada por el agua", pero los gobiernos anteriores a Morena entregaron más de 5 mil 600 concesiones, muchas de ellas a empresas extranjeras", señaló Armenta en el pleno.

"Ahí les van algunos datos: a firmas foráneas que se dedican a producir granjas avícolas, porcinas y ganaderas, VGP, 358 permisos, miles de millones de metros cúbicos de agua. Pilgrims, Tyson, 18 títulos equivalentes a miles de millones de litros. Danone y Bonafont nos venden el agua. Coca-Cola, Femsa,

51 concesiones. Somos el país que más consume refrescos y tenemos el primer lugar en obesidad infantil y segundo en obesidad de adultos. Pagamos 150 mil millones todos los mexicanos por problemas crónico-degenerativos ocasionados por la diabetes".

Pero todavía falta más, abundó el morenista: "Heineken, Dos Equis, Bohemia, 51 concesiones. Stella, Bud Ligth, 32, que significan otros miles de millones de litros. Grupo Lala, 13 permisos; Nestlé, 13; Apasco, 59. Pero eso no es todo, las farmacéuticas se repartieron la mitad de los mantos freáticos del país: Pfizer, Bayer, Johnson, 89 licencias; Kimberly Clark, 92; por eso no hay agua".

En México, subrayó Armenta, entre 12.5 y 15 millones de habitantes no tienen acceso al agua potable, "según, datos de la UNAM". Además, el país es el quinto mayor consumidor del líquido, con 366 litros per cápita al día, y el uso agrícola se lleva 76 por ciento.

El senador Rafael Espino (Morena) destacó que dentro de los factores que han provocado la escasez está que el recurso "fue tratado como mercancía, no como un bien social, y se dieron concesiones a empresas mineras, cerveceras, avícolas y de otros giros industriales.

También en tribuna, Zamora recordó que el Congreso de la Unión tiene una deuda pendiente, "porque no hemos emitido la ley general de aguas". Destacó que sólo 10 por ciento del recurso se destina al uso doméstico; 70 por ciento se utiliza en la agricultura y 14 por ciento en la industria".

Además, subrayó, 12 multinacionales acaparan 50 mil millones de litros al año, y sólo se destinan mil millones a uso doméstico. "Esa realidad debe cambiar", advirtió.

“

Escasez del recurso, por el elevado número de concesiones a trasnacionales, advierte Morena en la Permanente